

An den
Vorsitzenden der Gemeindevertretung
der Gemeinde Biebergemünd
Herrn Burkhard Steigerwald
Mühlgasse 63
63599 Biebergemünd

Biebergemünd, 12.10.2018

Antrag der CDU-Fraktion zur Gemeindevertreterversammlung am 30.10.2018

„Nutzung altes Feuerwehrhaus Lanzingen – Ausbau KiTa „Schatzkästlein““

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

wir möchten Sie hiermit bitten, über folgenden Antrag abstimmen zu lassen:

- 1. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, parallel zum Neubau des Feuerwehrhauses in Lanzingen, ein Konzept zur Umnutzung des alten Feuerwehrhauses in Lanzingen zu entwickeln, das unmittelbar nach Auszug der Feuerwehr Umsetzung finden soll.**
- 2. Dieses Konzept soll vorrangig dem Ausbau der vorhandenen Kapazitäten der Kita „Schatzkästlein“ gewidmet sein.**
- 3. Dieses Konzept soll den Haupt-, Bau- und Sozialausschüssen zur Beratung vorgelegt werden.**
- 4. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, über diese Planungen mit dem Träger der KiTa „Schatzkästlein“ in Kontakt und konstruktiven Austausch treten.**

Antragsbegründung:

Die Gemeinde Biebergemünd ist sich der überragenden Bedeutung der Bereithaltung von Betreuungsmöglichkeiten, die möglichst den gesamten konkreten Bedarf von Familien mit kleinen Kinder abdecken, bewußt. Vor diesem Hintergrund ist der Antrag eines KiTa-Benchmarking für die in Biebergemünd ansässigen KiTas entstanden, wie er seit einigen Wochen in einer ersten Version vorliegt. Zusammen mit den Informationen aus dem allen Gemeindevertretern zur Verfügung gestellten „Bertelsmann Länderreport Frühkindliche Bildungssysteme 2017“ lassen sich so wertvolle Schlußfolgerungen ziehen:

In Hessen beträgt der tatsächliche, empirisch ermittelte Ist-Bedarf an Betreuungsmöglichkeiten:

- in der Altersgruppe 0 – <3 Jahre: 43% aller Kinder
- in der Altersgruppe 3 – <6,5 Jahre: 96% aller Kinder.

Anders ausgedrückt: In Hessen bedarf es 38,4 U3-Plätze je 100 Ü3-Plätze.

Übertragen auf Biebergemünd: Auf die existierenden 308 Ü3-Plätze bedarf es 118 U3-Plätze.

Gegenüber den heute vorhandenen 99 U3-Plätzen ist dies eine Unterdeckung von 19 U3-Plätzen.

Die Entwicklung und Erschließung des Neubaugebietes „Burgwerkraim“ ist die größte Neubaugebieterschließung seit Jahrzehnten. Die bis zu ca. 50 Familien, die sich dort ansiedeln bzw. gründen werden, würden Stand heute in der nächstgelegenen KiTa „Nepomuk“ freie Kapazitäten sowohl im U3- und im Ü3-Bereich von jeweils exakt 0 (in Worten: null) vorfinden. Insofern gilt es sicherzustellen, daß die weitere Infrastruktur der Gemeinde, konkret die der KiTa-Plätze, mit der Erschließung des Neubaugebietes „Burgwerkraim“ ebenfalls Schritt hält.

Der in Planung befindliche Neubau für die Freiwillige Feuerwehr in Lanzingen bietet die einmalige Chance, das frei werdende (dann ehemalige) Feuerwehrgebäude für die Vorhaltung zusätzlicher Betreuungskapazitäten in der dort unmittelbar angrenzenden KiTa „Schatzkästlein“ zu nutzen.

Was läge also näher, als aus dem „Schatzkästlein“ eine „Schatzkiste“ zu machen?

Wir bitten um Ihre Zustimmung.

S. Buch

Sébastien Buch
Fraktionsvorsitzender CDU Biebergemünd